
Известный скульптор-мону-
менталист, президент Россий-
ской академии художеств Зураб
Церетели в пятницу, 28 января,
сообщил о том, что он приступил
к строительству в Нагатинской
пойме «парка чудес» - так назы-
ваемого русского Диснейленда.
Парк займет площадь порядка
300 гектаров и будет в три раза
больше американского. Церете-
ли отметил, что макет «Дисней-
ленда» уже полностью готов. Но
прежде чем приступить к его во-
площению, необходимо обору-
довать строительный городок,
где будут жить рабочие-строите-
ли. Именно этот городок сейчас
и возводится.
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Более ста квартир в старых до-
мах, буквально облепленных со
всех сторон появившимися в ходе
реконструкции новыми многоэтаж-
ками, признаны непригодными для
проживания, поскольку в них не
соблюдаются нормы инсоляции
(присутствия солнечного света). В
связи с этим их жителям предстоит
переезд на новое место жительст-
ва. В среду, 26 января, правитель-
ством столицы утвержден пере-
чень этих квартир.

Переезд, в частности, ждет мо-
сквичей, которые проживают в 1-м
Красносельском переулке, дом 7,
корпус 2 (одна коммунальная квар-
тира); на улице Молодогвардей-
ская, дом 18, корпус 2 (10 квартир)
и дом 22, корпуса 2-3 (по 5 квар-
тир); Славянском бульваре, дом 11,
корпус 4 (24 квартиры); Кунцев-
ской улице, дом 15 (4 квартиры);
Беловежской улице, дом 39, корпус
3 (4 квартиры); улице Вавилова,
дом 86 (8 квартир); улице Маршала
Чуйкова, дома 8 и 10 (18 квартир);
15-й Парковой улице, дом 18, кор-
пус 1 (11 квартир); Русаковской
улице, дом 4 (9 квартир) и дом 6 (8
квартир); Давыдковской улице,
дом 14, корпус 2 (10 квартир), а
также в Валдайском проезде, дом
22 (одна квартира).

В столице увеличен налог на
недвижимое имущество физиче-
ских лиц. Это следует из утвер-
жденного в четверг, 27 января,
нового «Коэффициента пересче-
та восстановительной стоимости
принадлежащих жителям Моск-
вы на праве собственности строе-
ний, помещений и сооружений»,
который будет применяться для
расчета налога в 2005 году.

Как сообщили в Департаменте
экономической политики и раз-
вития города, этот коэффициент
устанавливается ежегодно к
уровню цен на 1 января 1991 го-
да. В прошлом году он был равен
18. А в году нынешнем - уже 27.
Проще говоря, собственнику
квартиры или гаража придется
отчислять в казну в среднем в
полтора раза больший налог, чем
в 2004 году. Так, владелец одно-
комнатной квартиры вместо 200
рублей в год в прошлом году те-
перь будет выплачивать казне
300 рублей. В то же время от на-
лога по-прежнему освобождены
пенсионеры и некоторые другие
категории льготников.
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ЕСЛИ ДЛЯ РЕШЕНИЯ ОДНОГО ДЕЛОВОГО
ВОПРОСА ЧЕЛОВЕК ДОЛЖЕН ПРОЙТИ
ДЕСЯТОК КАБИНЕТОВ, ЭКОНОМИЧЕСКОЕ
ЗДОРОВЬЕ ГОРОДА МОЖЕТ НЕ ВЫДЕРЖАТЬ

День за днем:

«МС» - Интерфакс 

Это необходимо для сохранения эконо-
мического потенциала города и эф-
фективного развития реального сек-

тора экономики. Были названы и способы
решения проблемы: проведение конкур-
сов, создание реестра деловой репутации,
введение системы «одного окна».

Что касается конкурсов, то они уже дав-
но проводятся, но не всегда выигрывает
сильнейший и не всегда на условиях, вы-
годных для города. Нередко проведение
конкурса бывает лишь ширмой, и подряды
на выполнение тех или иных работ получа-
ют компании, близкие к власти. Этому спо-
собствовала и территориальная система
проведения конкурсного отбора, когда го-
родские власти не в полной мере могли
проконтролировать, что происходит в кон-
кретном округе или районе. Сказывалось и
отсутствие объективной информации о ра-
боте той или иной фирмы в столице. 

Допустим, бизнесмены брались выпол-
нить работу, но на 2-3 процента дешевле,
чем их конкуренты. Власти соглашались,
поскольку экономический эффект - сни-

жение расходов городской казны - был
очевиден. Но потом начинались странно-
сти. Когда работы были в самом разгаре, у
компании «вдруг» обнаруживалась нехват-
ка средств, и она уже обращалась в прави-
тельство Москвы с просьбой выделить до-
полнительные ассигнования. 

Подчас мотивы таких обращений быва-
ют объективны: сказываются инфляция,
рост тарифов и тому подобное. Но иногда
требования были ничем не обоснованы, и
за ними стояло лишь стремление хорошо
погреть руки. Разобраться, что к чему, в
каждом конкретном случае непросто. С це-
лью улучшения контроля решено отказать-
ся от территориально-отраслевой системы
проведения конкурсов и вывести ее на об-
щегородской уровень. Любая недостовер-
ная информация, которая представляется
той или иной компанией, в том числе и о
финансовом состоянии, является основа-
нием для отстранения организации от уча-
стия в конкурсе. Кроме того, эта информа-
ция заносится в реестр деловой репутации
компаний, работающих в столице.

Создание реестра - это принципиально
новый шаг для оздоровления конкурент-
ной среды. Он базируется на мировом
опыте работы так называемых бюро кре-
дитных историй, которые собирают ин-
формацию о юридических лицах - клиен-
тах финансовых организаций, банков,
фирмах, работающих как по госзаказу, так
и выполняющих подряды частных компа-
ний. То есть прежде чем допустить ту или
иную компанию к конкурсу на выполнение
работ по городскому заказу, можно будет
познакомиться с их послужным списком,
узнать, чем они «отличились», как выпол-
няли подобные заказы раньше, получить
отзывы об их работе, сведения о финансо-
вом состоянии, размерах задолженности
перед городской казной или коммерчески-
ми структурами и так далее. 

Деловая репутация компаний станет ос-
нованием для приглашения их к участию в
конкурсах на выполнение тех или иных ра-
бот. Кроме того, выполнение всех догово-
ров по системе городского заказа будет
фиксироваться. Сроки, качество, компе-
тентность специалистов - все станет пред-
метом изучения. Это не значит, что появят-
ся «черные списки». О деятельности фирм
будут судить по конкретным делам, а не по
обещаниям, которые они дают, участвуя в
конкурсе. Если деловая репутация подмо-
чена, то и обижаться не на кого...

Мэр столицы Юрий Лужков поставил за-
дачу сохранить темпы экономического ро-
ста и не допустить их снижения в нынеш-
нем году. И этому должно способствовать
повсеместное развертывание системы
«одного окна». То есть для получения не-
обходимых документов, в том числе и для
регистрации малых предприятий, и во
многих других случаях, когда человек дол-
жен был пройти десятки кабинетов, чтобы
решить свою проблему, процедура пре-

дельно упрощается. Александр Корсак от-
метил, что введение системы «одного ок-
на» встречает сопротивление со стороны
чиновников среднего и низшего звена, по-
скольку сужает возможности для личной
наживы. «Одно окно» позволит москвичам
активнее включаться в малый бизнес, соз-
давать свои предприятия, в том числе в
сфере ЖКХ, в сфере высоких технологий,
инноваций. Столица нуждается в росте
числа мелких и средних компаний, кото-
рые уже сегодня дают до пятидесяти про-
центов поступлений в городскую казну.
Необходимо создавать технопарки, где в
особых условиях могли бы культивиро-
ваться столичные ноу-хау. И чиновник дол-
жен помогать, а не мешать этому процессу.

Усиление контроля за реализацией ин-
вестиционных программ, использование
новых механизмов по борьбе с коррупцией
позволили только в декабре 2004 года за-
числить в бюджет города сумму в 13 мил-
лионов долларов. Большая часть средств -
это долги инвесторов перед городом, кото-
рые «забыли» вовремя их выплатить. Уже-
сточение контроля за проведением конкур-
сов, торгов, деятельностью чиновников по-
зволило пресечь в минувшем году 177 по-
пыток передела собственности, в том чис-
ле на промышленных предприятиях, в
сферах транспорта и связи, торговли и об-
служивания, в научных учреждениях.

В минувшем году в Москве по инициати-
ве Ю. Лужкова создана городская межве-
домственная рабочая группа, которая
предложила Госдуме внести 40 поправок в
ряд федеральных законов: об акционер-
ных обществах, рынке ценных бумаг, реги-
страции юрлиц, Гражданский кодекс. Их
принятие позволит активнее бороться с
коррупцией и оздоровить экономику, при-
дать ей новый импульс для развития.

Александр АСТАФЬЕВ

БЕРЕГИТЕ СВОЮ ИСТОРИЮ. 
КРЕДИТНУЮ
- Власть и бизнес у нас практически
сомкнулись, - заявил на прошед-
шей недавно пресс-конференции
начальник управления правительст-
ва Москвы по экономической безо-
пасности Александр КОРСАК. - И
пришло время их разводить.

Так начиналась молодежно-патри-
отическая акция «Поезд памяти.
60-летию Победы в Великой Оте-

чественной войне посвящается...», в
которой приняли участие свыше 350
человек: ветеранов - жителей блокад-
ного Ленинграда и тех, кто защищал
город, ребят из детских и молодеж-
ных общественных объединений, сту-
дентов, представителей трудовых объ-
единений молодежи Москвы. 

- Это традиционный «Поезд памя-
ти», - пояснила организатор про-
граммных мероприятий акции, пред-
ставитель Комитета общественных
связей города Москвы Ольга Федина.
- Первый отправлялся отсюда в Питер
год назад, на 60-летие снятия блока-
ды. Он и положил начало благотвори-
тельной акции единения молодежи и
ветеранов, которую проводит Комитет
общественных связей, а вдохновитель
акции - Татьяна Васильева, председа-
тель нашего комитета. Были мы уже в

Минске, Бресте. В годовщину разгро-
ма немецких войск под Москвой вме-
сте проехали по памятным местам:
Петрищево, Дубосеково, посетили му-
зей танка Т-34, поклонились памяти
героев, возлагали цветы, участвовали
в митингах и концертах.

В коротком промежутке между ре-
чами и маршами я обратился к одной
из представительниц старшего поко-
ления, вдове маршала Советского Со-
юза М.Е. Катукова: что значит для нее
предстоящее путешествие?

- Сама я ветеран войны, - рассказа-
ла Екатерина Сергеевна, - прошла путь
от границы до Москвы, а от Москвы до
Берлина. Такая акция для меня далеко
не первая. В Ленинграде меня ждут
многие гвардейцы-катуковцы. Мне
сейчас 91 год, и еду я со счастливым
настроением, поскольку дожила до
светлого года юбилея нашей Победы.

Владимир ПОТРЕСОВ
Фото автора

В фантастических струях снега поздним вече-
ром в минувшую пятницу стыл Ленинградский
вокзал столицы, а внутри, в зале № 4, ощуща-
лось редкое нынче дружеское оживление. Под
огромным световым панно, на котором чередо-
вались проекции видов блокадного Ленинграда
и современного города на Неве, в тельняшках,
белых робах и черных бескозырках за пюпитра-
ми с маленькими андреевскими флажками рас-
положился оркестр моряков. Дирижер, весь в
черном с золотом, светился, сам подпевая лю-
бимым песням военных лет, которые, впрочем,
подхватывал и огромный зал ожидания.

ПОЕЗД В БЛОКАДНОЕ
ПРОШЛОЕ Что особенно важно,

приводимые цифры
реально отражают по-

ложение дел в столице. Это
результат целенаправлен-
ной и многолетней борьбы
против двойной бухгалте-
рии, практиковавшейся в
отделениях милиции в уго-
ду статистическим отчетам.
Кроме того, столичная ми-
лиция использует совре-
менное оборудование но-
вой дежурной части, воз-
можностям которой зави-
дуют полицейские многих
европейских городов.
Электроника позволяет
мгновенно определить ад-
рес обратившегося в служ-
бу «02» человека, в течение
нескольких секунд связать-
ся с территориальным под-
разделением и направить
туда патруль. Таким спосо-
бом московские милицио-
неры только в прошлом го-

ду раскрыли десятки тысяч
преступлений.

Всего же в 2004 году в
Москве зарегистрировано
205540 преступлений. На 17
процентов больше раскры-
то убийств, на 35 - изнаси-
лований, на 9,6 - причине-
ния тяжкого вреда здоро-
вью, на 18,4 - разбойных
нападений и на 28,4 - грабе-
жей. Повысилась и эффек-
тивность расследования
уголовных дел. В прошлом
году в суды направлено 77,4
тысячи уголовных дел, что
на 6,4 процента больше,
чем годом раньше. 

В целом положительно
оценил работу милиции мэр
столицы Юрий Лужков. Он
выразил мнение, что право-
охранительная система
справляется с возложенны-
ми на нее задачами. 

Однако узких мест в борь-
бе с преступностью остается

немало. Более половины
всех совершаемых в Москве
преступлений - результат
противоправных действий
мигрантов из ближнего и
дальнего зарубежья.  Этим
же объясняется тот факт,
что в Центральном админи-
стративном округе столицы
самый высокий уровень
преступности (число пре-
ступлений на одного жите-
ля). Сказывается близость
вокзалов, наличие большо-
го числа развлекательных
заведений, крупных торго-
вых центров и обменных
пунктов валюты. 

Наибольшее число пре-
ступлений зарегистрирова-
но в ЮАО - самом густона-
селенном округе города. Са-
мый низкий уровень пре-
ступности в Северо-Запад-
ном округе.

Николай
МОДЕСТОВ

ПРЕСТУПЛЕНИЙ СТАЛО МЕНЬШЕ
Столичная милиция подвела итоги работы за про-
шлый год. Начальник ГУВД Москвы Владимир Про-
нин отметил, что в сравнении с 2003 годом уровень
преступности в городе немного снизился. На восемь
процентов меньше зарегистрировано убийств, на
пять - сократилась уличная преступность. В то время
как в целом по России число преступлений, в том
числе тяжких, продолжает расти.

После увеличения с нового года тари-
фов за жилищно-коммунальное об-
служивание в ЕИРЦ стало обращаться

намного больше, чем обычно, москвичей за
разъяснениями по квартплате. Кроме того,
шли и шли люди пенсионного возраста,
имеющие право на субсидии, которым необ-
ходимо было произвести перерасчет по оп-
лате жилья. А тут еще переход на новую си-
стему учета горячей и холодной воды по
счетчикам, тоже вызвавший, как рассказы-
вают работники ЕИРЦ, массу вопросов. От-
сюда и наплыв.

Оперативно среагировав на ситуацию,
городские власти ввели для ЕИРЦ в выход-
ные режим будних дней. Правда, экспери-
мент не совсем удался. В отличие от буд-
них дней в субботу и воскресенье в ЕИРЦ
практически не было народу. Сотрудники
центров объяснили это тем, что многие из
жителей просто не знали о новом графике
работы.

Разовая это акция или нет, будет решено
после подведения итогов двух прошедших
выходных.

Геннадий АЛЕКСАНДРОВ

Все единые информационно-расчетные центры (ЕИРЦ)
столицы в прошедшие выходные впервые за свою двух-
летнюю историю работали в режиме будних дней. Та-
кой график был введен в них в связи с небывалым на-
плывом посетителей.

ЕИРЦ: В ВЫХОДНЫЕ, КАК В БУДНИ


